

## Obras que importan: Cómo O'Higgins se prepara para los desafíos de la salud

**L**a inversión en infraestructura hospitalaria y de atención primaria es una decisión clave en salud pública. No se trata solo de construir recintos, sino de planificar con responsabilidad cómo respondemos a las necesidades actuales y futuras de las personas y los territorios.

Para 2026, en la Región de O'Higgins se ha priorizado una cartera de proyectos de infraestructura hospitalaria y de atención primaria que se desarrollarán en distintas etapas. Son iniciativas de gran envergadura que, por su complejidad, no necesariamente concluirán este año, pero que son fundamentales para fortalecer de manera estructural la red asistencial.

En el ámbito hospitalario, destacan las normalizaciones de los hospitales de Rengo y Pichilemu, proyectos concesionados que ya se encuentran en desarrollo y que permitirán contar con establecimientos modernos y seguros, mejorando la capacidad resolutiva y la experiencia de atención de los usuarios. A ello se suma la normalización del Hospital de San Vicente, actualmente en fase de diseño, junto con el avance del proyecto del Hospital de San Fernando, un establecimiento estratégico para la región.

De manera complementaria, se consideran proyectos de conservación y mejoramiento en hospitales como Graneros, ya en ejecución, y Pichidegua, intervenciones que permiten asegurar continuidad operativa, seguridad de los

recintos y mejores condiciones de trabajo para los equipos de salud.

Junto a estas iniciativas, también se han impulsado obras de menor escala, pero de alto impacto local, como la habilitación de pabellones de cirugía menor en el Hospital de Peumo, la remodelación del jardín infantil del Hospital de Litueche y la implementación de un box cardiovascular en el Hospital de Marchigüe, respondiendo a necesidades concretas de usuarios y funcionarios.

La infraestructura de atención primaria ocupa un lugar central en esta planificación, con reposiciones y nuevos CESFAM en comunas como Requínoa, Peralillo, Chépica, Quinta de Tilcoco, San Fernando, Pumanque, Las Cabras y Graneros, además del fortalecimiento de la red rural mediante nuevas postas en Marchigüe, Pichidegua y Placilla.

Sabemos que los tiempos de la infraestructura no siempre coinciden con la urgencia de los pacientes. Por eso, esta cartera priorizada para 2026 combina visión de futuro con una mirada realista, orientada a fortalecer la red mientras las grandes obras avanzan. Invertir en infraestructura es invertir en bienestar y equidad para la Región de O'Higgins.



**Margarita Yercic**



Directora (s)  
Servicio de Salud  
O'Higgins.